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Sitzungsprotokoll des StuRa 
der TU Bergakademie Freiberg 

 
 

17. routinemäßige Sitzung vom 08.11.2018 

Protokollant: Linus Walter LW 

Sitzungsleitung: Rebecca Diewitz RD 

 

 

 

Anwesenheit gewählter Mitglieder: 

X…anwesend 

E…entschuldigt 

Felix Hallfarth FH X Lea Fränzle LF X 

Vincent Weinrich VW X Benjamin Bonk BB E 

Jonas Curdes JC X Vivian Schünemann VS E 

Anita Katheras AK X Sven Erlinger SE X 

Julia Richter JR X Torsten Lehmann TL X 

Manuel Rothenberger MR E Florian Pratsch FP X 

Rebecca Diewitz LW X Elena Ries ER X 

Linus Walter LW X Franka Kunstmann X 

Johannes Bauer JB E David Schubert X 

 

 

Gesamtseiten: 7 

Beginn der Sitzung: 20:10 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats 
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1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 
14 von 18 gewählten Studentenratsmitgliedern sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist somit 
hergestellt. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 
Neuer TOP 4.1   Stimmübertragung an Lukas Eichinger zur 11. Sitzung des LSR 

Neuer TOP 4.3    DAAD Konferenz in Berlin 

Neuer TOP 4.4  Information über den Workshop des StuRa in Dnipro 

  

Tagesordnung:  

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 
2. Änderung der Tagesordnung 
3. Finanzanträge 
4.  Protokollabstimmung 
4.1   Stimmübertragung an Lukas Eichinger zur 11. Sitzung des LSR 
4.2   DAAD Konferenz in Berlin 
4.3   Information über den Workshop des StuRa in Dnipro 
5. Mensa-Brunch 
6. Inforundlauf 
7. Sonstiges 
8. Termin nächste Sitzung 

 

3. Finanzanträge 
VocaVox Weihnachtskonzert in der Jakobikirche 

VocaVox beantragt für sein Weihnachtskonzert in der Jakobikirsche folgende Posten:  

 GEMA 121,45€ 

 Flyer 22€ 

 Plakate 56,55€ 

Über die Kollekte werden ebenfalls Einnahmen gemacht, die mit den Kosten gegengerechnet 
werden. LF meldet sich, dem Konzert als Vertreterin des StuRa beizuwohnen. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 

Fahrt zur ZAPF  

FSR 2  möchte ein Auto mieten vom 20.11.2018 bis zum 26.11.2018, um zur 
Bundesfachschaftentagung des Physiker nach Heidelberg zu fahren. Die Kosten belaufen sich auf:  

 270€ für ein Auto inkl. Versicherung 

Dabei wird angemerkt, dass die Freiberger Teilnehmer*innen noch versuchen Studierende aus 
anderen Unistandorten mitzunehmen, um die Kosten der Fahrt zu senken. 
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Gegen eine Fahrt mit dem Zug spricht die lange Fahrzeit und die Ungewissheit, ob die 
Teilnehmer*innen rechtzeitig ankommen. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 12 von 14. Der Beschluss wird angenommen. 

 

Dienstreiseantrag und Stimmübertragung an Lukas Eichinger zum 11. LSR  in Chemnitz 

LW führt aus, dass Lukas Eichinger die Freiberger Studierendenschaft beim 11. LSR am 11.11.2018 
vertreten soll, da keine der 5 entsandten Personen zu diesem Termin Zeit hat. 

Lukas Eichinger hat über seine langjährige Arbeit beim FSR 5, u.a. als Vorsitzender, sowie durch sein 
hervorragendes Engagement beim Tandemprojekt in der Ukraine als Workshopleiter die Befähigung, 
die Freiberger Studierendenschaft würdig bei der KSS zu vertreten. 

Lukas Eichinger fährt fort, dass er höchstmotiviert ist und sich mit zahlreichen Themen in der 
Hochschulpolitik bereits beschäftigt hat.  

Die Dienstreise wird mit dem Zug im VMS stattfinden. Der Antrag beläuft sich auf 14€, was dem 
Tagesticket im VMS entspricht. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegende Stimmübertragung und den damit verbundenen 
Dienstreiseantrag anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 

 

FSR3 Barbarafeier 

Der FSR3 beantragt für die Barbarafeier am 04.12.2018 in der Alten Mensa ein Budget in Höhe von 
1300€.  

Ab einem Umsatz von 650€ übernimmt die AM die Kosten für eine Securityperson. 

LF beantragt die Vertagung der Abstimmung, da die Veranstaltung erst in mehreren Wochen 
stattfinden wird und Unklarheiten bestehen. Dem Antrag wird stattgegeben. 

 

Nutzungsvereinbarung mit der AG Drachenhort über Nutzung des BBK 

Die AG Drachenhort möchte den BBK vom 27.12.2018 bis zum 01.01.2019 nutzen. Die Mitglieder 
möchten sich nicht stark betrinken, sondern Spiele zusammen spielen wie LAN Parte und Pen&Paper. 

Andere Studierende sind herzlich willkommen insofern die Anzahl beherrschbar bleibt. 

 

Außerdem möchte die AG Drachenhort gerne einheitliche T-Shirts drucken. Hierbei beantragt die AG 
50€, um jedem der Mitglieder die Möglichkeit zu geben, die Druckkosten zu bezuschussen. 

 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14. Der Beschluss wird einstimmig angenommen. 



 

4 
 

Nutzungsvereinbarung mit der Fachgruppe Geoökologie über die Nutzung des BBK 

Am Montag dem 12.11.2018 soll zwischen 18Uhr und 24 Uhr ein Kennlernabend für Geoökologen im 
Barbarakeller stattfinden. 

Ziel der Veranstaltung ist es, sich zu vernetzen, zu reden und gemeinsam Tee zu trinken. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14. Der Beschluss wird einstimmig angenommen 

 

StuRa Finanzen 

JR beantragt Drucksachen für Hochschulwahlen und Weihnachtskarten in Höhe von 70€. 

FH beantragt ein Honorar in Höhe von 50€ für MR. Dieser soll einen Workshop zum Thema 
„Prüfungsrecht für ausländische Studierende“ halten. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14. Der Beschluss wird einstimmig angenommen 

 

AKAS  

Michael Griesbach beantragt die Nutzung des Begegnungsraums am 10.11. bis 11.11. von Frau 
Gonzales. 

 

Beschlussfassung: 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 14 von 14. Der Beschluss wird einstimmig angenommen 

 

4. Protokollabstimmung 
Zur Abstimmung steht das Protokoll der Sitzung vom 11.10. 2018 in der Lampadiusklause. 

Das Protokoll der Sitzung wird unter der Voraussetzung angenommen, dass alle genannten 
Änderungen eingearbeitet werden. 

 

Abstimmungsergebnis: 9 von 14 . Das Protokoll ist hiermit angenommen. 

 

Zur Abstimmung steht das Protokoll der Sitzung vom 01.11.2018. 

Das Protokoll der Sitzung wird unter der Voraussetzung angenommen, dass alle genannten 
Änderungen eingearbeitet werden. 

 

Abstimmungsergebnis: 11 von 14. Das Protokoll ist hiermit angenommen. 
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4.1 Stimmübertragung an Lukas Eichinger zur 11. Sitzung des LSR 
 

Die Stimmübertragung an Lukas Eichinger wurde zusammen mit der Stellung des Finanzantrags 
durchgeführt. 

4.2 DAAD Konferenz in Berlin 
 

RD eröffnet den Top mir einleitenden Worten zu der Konferenz. Sie möchte, dass der StuRa einen 
Vertreter bestimmt, der zu der Konferenz fährt. 
MG führt aus, dass die Bergakademie mit dem German Mongolian Institute of Technology in 
Kooperation steht und deshalb ein studentischer Vertreter der Bergakademie zu einer Konferenz des 
DAAD nach Berlin eingeladen wird. Die Konferenz ist zum Thema „transnationale Bildungsprojekte“ 
angedacht.  

Die Rückmeldefrist war der 05.11.2018. 
MG würde gerne zu der Konferenz fahren, bräuchte allerdings einen Reisekostenvorschuss. Die 
Kosten werden im Nachhinein vom DAAD übernommen. 

 

4.3 Information über den Workshop des StuRa in Dnipro 
AK, FK, LW und Lukas Eichinger berichten über das „Tandemprojekt Ukraine-Deutschland“. Hier war 
der StuRa der TU Bergakademie zusammen mit dem StuRa der TU Dresden vom 28.10. bis 04.11. in 
Dnipro in der Ukraine, wo zusammen mit studentischen Vertretern von 4 Exiluniversitäten aus der 
derzeitigen Konfliktregion in der Ostukraine sowie zwei Universitäten aus Dnipro Workshops 
abgehalten wurden. 
Ziel des Workshops war die Stärkung der demokratischen Strukturen in der Studentischen 
Selbstverwaltung. Während dieser Woche gab es einen regen Austausch über die unterschiedlichen 
Angebote, die die StuRä ihren Studierenden bieten. Gerade im Hinblick auf größere Events sowie 
Wettbewerbe jeglicher Art haben die Ukrainischen StuRä viel Erfahrung. Gerade im Hinblick auf 
Einflussnahme auf den Studienablauf sowie Problembewältigung waren die Studierenden vor Ort 
sehr interessiert. Resümierend sind sich die vier einig, dass bei dem Workshop beide Seiten vom 
intensiven Erfahrungsaustausch profitiert haben. 

Am Montag den 12.11.2018 wird im Begegnungsraum eine Informationsveranstaltung zum 
Tandemprojekt in der Ukraine stattfinden. 
Angesprochen werden neben den Teilnehmern des zukünftigen Workshops auch andere 
Interessierte Studierende der Bergakademie Freiberg. 

AK ist Hauptverantwortliche. 

 

5. Mensa Brunch am 11.11.2018 
Der StuRa-Mensa-Brunch findet am Sonntagmorgen dem 11.11.2018 statt. 

FH meldet sich vorläufig als Kassierer für den Mensabrunch. Seine Begleitperson wird mit ihm 
zusammen kassieren.  
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6. Inforundlauf 
 

Öffentlichkeitsarbeit 

JR erstellt gerade mit LW Werbung für die Hochschulwahlen. Es wird immer noch ein lustiger Hashtag 
gesucht.  
Die Gremienübersichtsseite geht bisher noch schleppend voran.  
JR ist ebenfalls noch damit beschäftigt, Treffen mit den AGs zu organisieren. Allerdings sollen vor 
allem StuRa Mitglieder zur AGs gehen, die normalerweise nicht zu diesen AGs gehen. 

VW wirft ein, dass er gerade wieder AG E-Mail Adressen erstellt. Die AGs benutzen derzeit eher 
private Adressen. 

Einige AGs haben derzeit ein erhöhtes Misstrauen gegenüber dem StuRa. JR versucht dieses weiter 
abzubauen. 

Das Treffen mit dem Career Center soll am Nachmittag vom 13.11. oder 15.11. November 
stattfinden. JR sucht noch StuRa-Mitglieder die an dem Treffen teilnehmen werden. 

Videos für die Hochschulwahlen wurden auf die Website hochgeladen. Neben durchaus positivem 
Feedback gab es auch Kritik. 

Die Weihnachtskarten werden gerade erarbeitet. 

Es haben sich außerdem noch nicht alle Referatsleiter bzgl. der Auffrischung ihrer Referatsseiten 
zurückgemeldet. Außerdem hat sich noch niemand um die Übersetzung der eigenen 
Referatswebseite gekümmert. 

RD gibt allen Referatsleiter*innen als Hausaufgabe mit, bis zur nächsten Sitzung eine Beschreibung 
des eigenen Referats anzufertigen. 

HoPo 

LW arbeitet derzeit an vielen verschiedenen Projekten im StuRa. 
Außerdem ist er gerade in der Erstellungsphase einer Vorlage über die Anerkennung von 
Hochschulgruppen an der Bergakademie. 

Technik 
Die StuRa-Seite war Freitag den 02.11. offline und hat sich offensichtlich selbst gelöscht. Das StuNet 
hatte glücklicherweise ein Backup vorliegen. VW hat schließlich alles wieder in Ordnung gebracht. 

Kultur und Sport 

SE führt aus, das zur Wahlparty am 06.11.2018 relativ wenig Beteiligung war. 

Finanzen  

Tagesgeschäft, Nachtragshaushalt 

Sprecherin 

AK hat am Tandemprojekt in der Ukraine teilgenommen  

Referat Studium und Bildung 

FH möchte, dass das Beratungsangebot des StuRa in den sozialen Medien verbreitet wird. 

LF verhandelt mit einem Dozenten, der versucht, seine Prüfungsvorleistungen unangekündigt 
schreiben zu lassen. 

Vorsitz 

RD hat uns bei der Absolventenfeier vertreten. 

Ansonsten hat sie mit dem Tagesgeschäft zu tun gehabt. 
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Bundesfachschaftskonferenz 

FK berichtet von der BUFAK (Wirtschaftswissenschaften) in Dortmund. 

Die Studentenwerke stellen deutschlandweit für nur 7,7% der Studis Wohnraum bereit. Ein 
Positionspapier für mehr Wohnraumbereitstellung durch Studentenwerke wurde auf der Konferenz 
erarbeitet. 

Die Konferenz hat darüber beraten, wie sich Plattformen zur Studierendenvernetzung wie 
beispielsweise Bundesfachschaftskonferenzen abseits der Semesterbeiträge finanzieren können. 

Außerdem wurde sich gegen Geschlechterquoten in Gremien ausgesprochen, da die Wähler selbst 
über die Zusammensetzung der Gremien entscheiden können. 

Des Weiteren wurde darüber befunden, dass eine Prüfung nicht als Fehlversuch gelten soll, nur weil 
man nicht zum Prüfungstermin erschienen ist. 

 

7. Sonstiges 
FK wird ins Auslandssemester gehen und tritt deswegen aus dem StuRa zurück. 

 

Frage von DS über die Einrichtung von Hochschulgruppen 

DS möchte ein Meinungsbild vom StuRa darüber haben, ob er generell gewillt ist, Hochschulgruppen 
in Zukunft zu zulassen.  
Das Ergebnis des Meinungsbildes lautet: 9/5/4 

 

FH merkt an, dass es vllt. gar keiner neuen Ordnung bedarf, sondern dass entsprechende 
Gruppierungen auch unter der „Ordnung über die Anerkennung von Initiativen“ anerkannt werden 
könnten. 

 

Hochschulwahlen 

LW spricht einen Appell an alle StuRa-Mitglieder aus, nochmal Kandidierende für die 
Hochschulwahlen zu akquirieren. Auch ein Besuch bei der Sitzung des eigenen FSR könnte hilfreich 
sein. 

 

Treffen der Erasmusinitiativen 

MG erzählt vom Jahrestreffen der lokalen Erasmusinitiativen. Es fand ein reger Austausch statt und 
es hat allen sehr gut in Freiberg gefallen. 

 

8. Termin nächste Sitzung 
Die nächste StuRa-Sitzung findet am Donnerstag dem 15.11.2018 um 20:00 Uhr statt. 

Protokollant: DS 

 

 

 

 

Vorsitzende      Protokollant 


